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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 15.11.2018

P R O T O K O L L

9. Sitzung des Ortsrates Schulenrode

Sitzungstermin: Mittwoch, 07.11.2018

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:40 Uhr

Ort, Raum: Schützen- und Sportheim Schulenrode, Lindenbergweg 13

anwesend:
Vorsitz
 Herr  Wolk 
Mitglieder
 Herr  Schultz 
 Herr  Brandes 
Protokollführer/in
 Herr  Klatte 
abwesend:
Mitglieder
 Herr  Meiners fehlt
Gleichstellungsbeauftragte
 Frau  Ehlers abwesend

T A G E S O R D N U N G:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit sowie der Tagesordnung

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 15.08.2018

 3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

 4. Einwohnerfragestunde

 5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

 6. Bericht über die Verkehrsschau vom 16.10.2018

 7. Umbau der Bushaltestelle

 8. Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B1 im Kreuzungsbereich

 9. Info zum Radweg nach Destedt

 10. Innerörtliche Bepflanzung
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 11. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Ortsbürgermeister Wolk begrüßt 4 anwesende Bürger_Innen, die Ortsratsmitglieder und das beraten-
de Mitglied des Ortsrates Matthias Thiede. Er eröffnet um 20:00 Uhr die 9. öffentliche Sitzung des 
Ortsrates und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest.

zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 15.08.2018

Das Protokoll zur 8. Sitzung vom 15.08.2018 wird genehmigt. 

Beschluss: 2 dafür, eine Enthaltung

zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Zu verschiedenen Punkten die im Protokoll aufgenommen waren und noch nicht erledigt sind wurde 
folgendes mitgeteilt, besprochen und entschieden:

Zu Fragen zur Erschließung des Baugebiets Backhausweg werden weitere Gespräche geführt.

Die Küchenzeile im OG des Feuerwehrgerätehauses wird gerade eingebaut, der von der Gemeinde-
verwaltung zugesagte Zuschuss kann nach Fertigstellung und Einreichung der Kostenübersicht aus-
gezahlt werden.

Für die noch ungeklärten Fragen zur Installation einer Außenbeleuchtung der Kirche werden 
sich die OR Mitglieder am 16.11. um 17:00 Uhr an der Kirche treffen.

Der geplante Ankauf eines Defibrilators kann erst nach Einholung eines dritten Angebots erfolgen.

Der Ausbau der Bushaltestelle am Ortseingang hat begonnen, (zur Einrichtung einer Ersatzhaltestelle 
siehe auch TOP 4).

Zur Anschaffung der Bänke wird OB Wolk mit C. Schönborn verhandeln.

Ein Aushang soll auf die Ausgabe von Papiersäcken hinweisen, die beim OB Wolk zur Ablieferung 
von Laub von öffentlichen Plätzen ausgegeben werden können.

Die Schwergängigkeit des Karussells auf dem Bolz- und Spielplatz besteht weiterhin, der OR wird sich 
an die Gemeindeverwaltung wenden, um das Problem von einer Fachfirma beseitigen zu lassen.

Der Austausch der Bestuhlung im Gastraum des Schützen- und Sportheims wird erst 2019 erfolgen.

Der Beitrag Schulenrodes zur Neuausgabe des „Gemeindekompasses“ 2019 wurde an den Redakteur 
und Frau Klicker in der Gemeindeverwaltung weiter gegeben.

Die nächsten OR Sitzungen sollen auch im Wolfenbüttel Teil der Braunschweiger Zeitung angekündigt 
werden.
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Für die gewünschte Glasabdeckung des Ortsplanes fehlt immer noch die Absprache zwischen den 
beiden Hauptakteuren M. Garske und C. Schönborn.

Die Ersatzpflanzungen auf dem Friedhof sind entsprechend des OR Beschlusses in der 8. Sitzung 
vorgesehen.

Die Mitglieder des OR greifen die schon in verschiedenen Sitzungen angemerkten Probleme der 
Friedhofsgestaltung auf und möchten ein Konzept zur Verbesserung und Neufassung ausarbeiten. 
Hierzu beschließt der OR:

Der Ortsrat Schulenrode möchte zusammen mit dem zuständigen Mitarbeiter der Gemeindever-
waltung bei einem Ortstermin auf dem Friedhof verschiedene Aspekte einer nachhaltigen Ver-
besserung der Gestaltung des Friedhofs besprechen und ein Konzept zur Neugestaltung entwi-
ckeln.

Beschluss: 3:0
Abstimmungsergebnis: einstimmig

zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

M. Steinwedel fragt an, ob für das mögliche Baugebiet Backhausweg eine Zufahrt von der Kreisstraße 
vorgesehen ist. Der OR kann wegen der noch nicht abgeschlossenen Gespräche keine Aussage tref-
fen.

M. Steinwedel fragt an, wie die Reinigung der Gullys an Straßenrändern und auf den öffentlichen 
Parkplätzen geregelt ist. OB Wolk wird in der Gemeindeverwaltung Informationen hierzu einholen.

M. Thiede fragt an, ob die Initiative „Fußstapfen“ zum Schuljahresbeginn offiziell von der Gemeinde 
durchgeführt wurde. OB Wolk teilt mit, dass diese Markierungen durch private Träger und Elterninitiati-
ven vorgenommen wurden und werden.

M. Thiede macht auf die Probleme aufmerksam, die mit dem bisher an der Bushaltestelle vorhande-
nen offenen Mülleimer verbunden sind. Der OR wird sich nach der Fertigstellung des Areals um die 
Anschaffung eines weiteren Mülleimers zur Aufnahme der Hundekotbeutel bemühen.

M. Thiede zeigt auf, dass die Einrichtung einer Ersatzbushaltestelle am nordöstlichen Ortsrand ohne 
Beleuchtung und ohne gesicherten Übergang große Gefahren für die Schulkinder birgt. OB Wolk 
nimmt diese Information zum Anlass, bei der Gemeindeverwaltung darauf hinzuweisen, dass 
schnellstmöglich die Ersatzbushaltestelle innerorts zu verlegen ist. 
(Anmerkung hierzu: das ist schon zum vergangenen Wochenende so geändert worden! Der OR be-
dankt sich bei dem zuständigen Mitarbeiter für diese prompte Maßnahme.)

M. Steinwedel beklagt, dass der Heckenschnitt am Grundstück U. Überschär immer noch nicht auf die 
eigentliche Grundstücksgrenze zurückgeführt wurde. Der OR gibt diese Information über das Protokoll 
weiter an die Gemeindeverwaltung.

H. Klatte informiert darüber, dass die von ihm zugesagte Neugestaltung der Freifläche vor dem Ehren-
mal mit der Unterstützung von W. Jöckel fertig gestellt wurde.

zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

G. Brandes informiert darüber, dass die bisher genutzten Lichterketten für den vor der Kirche aufge-
stellten Weihnachtsbaum „abgängig“ sind. Der Ortsrat greift die von ihm vorgeschlagene Neuanschaf-
fung von LED - Ketten auf und beschließt:

Der Ortsrat Schulenrode will die Anschaffung von zwei LED - Lichterketten zum geschätzten 
Ankaufspreis von 320,- € im Rahmen eines Bürgerprojekts im Jahr 2019 in den Haushalt ein-
stellen.
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Beschluss: 3:0
Abstimmungsergebnis: einstimmig

A. Schultz fragt an, wie die Laubentsorgung auf dem Friedhof geregelt ist. Nach Aussagen der Ge-
meindeverwaltung wird erst zum Ende des Laubfalls eine Entsorgungsmaßnahme durchgeführt. 
OB Wolk wird, nach der trockenen Sommerperiode, mit T. Leiche einen noch extra durchzuführenden 
Mähgang mit Laubaufnahme zeitnah absprechen.

zu TOP  6 Bericht über die Verkehrsschau vom 16.10.2018

OB Wolk berichtet über Einzelheiten der Verkehrsschau, die vor allem auf Verkehrsregelungen durch 
Aufstellen oder Nichtaufstellen von Schildern ausgerichtet war. 
Demnach sind alle Anregungen und Forderungen des OR mit unterschiedlichen Begründungen nicht 
berücksichtigt worden. Einzelheiten hierzu, siehe TOP 7 und 8.

zu TOP  7 Umbau der Bushaltestelle

Der barrierefreie Ausbau der Bushaltestelle am nordöstlichen Ortseingang erfolgt zur Zeit. Die wäh-
rend der Baumaßnahmen temporär vorgenommenen Sperrungen des Fahrstreifens sind nicht zu ver-
meiden, alle Verkehrsteilnehmer müssen sich darauf einstellen. Die Ersatzbushaltestelle ist, wie schon 
in TOP 4 angemahnt, schnellstmöglich auf einen beleuchteten Standort zu verlegen. Nach dem Um-
bau werden die angedachten Maßnahmen zum Aufstellen diverser Mülleimer zeitnah in Eigeninitiative 
durchgeführt.

zu TOP  8 Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B1 im Kreuzungsbereich

Die Geschwindigkeitsbegrenzung wurde auf der Verkehrsschau abgelehnt, da nach den vorliegenden 
Daten dort kaum Unfälle registriert wurden! 
„Der Verkehrsfluss soll nicht unnötig eingeschränkt werden.“ 
So die Aussage zu dieser Anfrage des Ortsrates.

zu TOP  9 Info zum Radweg nach Destedt

Nach Gesprächen mit BM Kaatz soll im Zuge der Formulierung eines umfassenden Tourismuskon-
zepts der Gemeinde im Zusammenspiel mit dem LK Helmstedt, dem LK Börde und der Ile - Region 
Elm-Schunter der Radwegausbau nach Destedt und auch die Einrichtung einer Rad- und Raststaion 
in Schulenrode mit dem Einsatz von Fördermitteln eingebunden werden.
Der OR nimmt diese Planidee erfreut zur Kenntnis und wird seinen Beitrag, wenn gewünscht, dazu 
leisten.

zu TOP  10 Innerörtliche Bepflanzung

Nach kurzer Aussprache beschließt der Ortsrat:

Der Ortsrat Schulenrode sieht zu den schon vorgesehenen Ersatzpflanzungen an der Velthei-
mer Straße zur Zeit keinen Bedarf an ergänzenden innerörtlichen Bepflanzungen.
Beschluss: 3:0
Abstimmungsergebnis: einstimmig
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zu TOP  11 Einwohnerfragestunde

M. Steinwedel fragt an, ob der Anstieg zur großen Rutsche durch eine Schräge ersetzt werden sollte. 
OB Wolk teilt mit, dass der senkrechte Anstieg verhindert, dass zu kleine Kinder den Turm der Rut-
sche hochklettern und demnach die jetzige Aufstiegsmöglichkeit Unfälle vermeiden hilft.

Helmut Wolk Horst Klatte
Ortsbürgermeister Protokollführung
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